



Mi Universidad

Control de lectura.

Esmeralda Pérez Méndez

Primer Parcial

Intercultural y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre B

Comitán de Domínguez, 15 de septiembre del 2023

Tradiciones arraigadas en Comunidades Indígenas

49/102/24

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Esmaralda

En las Comunidades indígenas se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado desde los tiempos precoloniales. Conocidos como usos y costumbres. Una constante en los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la Comunidad, tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Diversos antropólogos situaron la Comunidad en el centro de sus estudios sobre Mesoamérica comenzando en los años treinta, y han seguido con este enfoque. Sin embargo, no todo el mundo está de acuerdo en sus interpretaciones básicas de lo que es la Comunidad indígena ni mucho menos en sus orígenes, su historia o su futuro. Floriberto Díaz define la Comunidad -para nosotros, los propios indios- como: "Un espacio territorial, demarcado y definido por la posesión, define a la Comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejado así, un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo. Se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado heredado y sin producir las acciones del resto de los miembros de la Comunidad; no se desarrolla; sólo dentro de ella se es todo, fuera de ella se es nada, para los indígenas chamolas en el corazón de los altos de

Mediinas locales en los altos del Chiapas

25/02/25

Gracias a la globalización cultural resulta evidente que nuestras formas convencionales de concebir las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inadecuadas, parciales y sesgadas. Said (1978) impulsó el cuestionamiento de la geo-grafía política del mundo, al sugerir que el "Oriente" se construyó discursivamente para satisfacer la necesidad que el "Occidente" tiene de encontrarse a sí mismo y de conocer y ejercer el poder sobre el oriente. Los antropólogos sabíamos pero se escribía poco acerca de ello - que los procesos y eventos sociales de distintas partes del planeta se encuentran en íntimas interconexión. Wolf (1982) contribuyó de manera importante a esto, poniendo de relieve los efectos de la expansión territorial de distintos imperios a lo largo y ancho de la superficie planetaria (con fines colonizadores, de conquista, evangelización, explotación de recursos, comercialización o exterminio). A pesar de la descolonización formal durante el siglo XX los movimientos continuaron, por otra parte, este siglo ha facilitado el viaje y la preservación de comunicaciones entre poblaciones desplazadas y poblaciones enraizadas en un solo lugar, lo que Harvey (1991) identificó como el proceso de comprensión espacio-temporal. Ante los procesos de migración masivas

Fangoterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Esmeraldas

VERYGREEN

06/02/24

La arcilla se extraía de las colinas cercanas a Nápoles y se dejaba secar al sol, luego se reducía a polvo y se mezclaba con trigo. Al ingerir dicha mezcla uno se inmunizaba contra numerosas afecciones como las enfermedades intestinales. También encontramos una cita en el Evangelio sobre la arcilla: El hombre llamado Jesús ha preparado el barro, me ha untado con él los ojos y me ha dicho: Ve al depósito de siloé y lávate. He ido, me he lavado y he recuperado la vista. La arcilla es una de las sustancias más antiguas manipuladas por el hombre. El hombre prehistórico empezó con el sílex, después pasó a las piedras talladas y más tarde descubrió que podía modelar la arcilla. El origen de la arcilla es mineral, de hecho deriva de la descomposición de feldespatos, es decir, de los silicatos de aluminio, de potasio, de calcio y de sodio que forman a altísimas temperaturas bajo la corteza terrestre. Estos elementos, por la acción de los agentes atmosféricos, se descomponen en una especie de conglomerado terroso de caolín. Es precisamente de caolín, su principal componente, que deriva la maleabilidad de la arcilla. Entre sus otros componentes encontramos el humus vegetal, la limonita, la cal, el magnesio y los óxidos alcalinos. Durante mucho tiempo la arcilla ha permanecido envuelta en una aureola de misterio, ya que su examen sim-

Hidroterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

VERYGREEN

10/03/24

Esmeralda

La hidroterapia se basa en la utilización del agua con fines terapéuticos para prevenir y tratar diferentes tipos de dolencias, por sus propiedades también se pueden definir por sus propiedades físicas, como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico. El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados sólido, líquido o gaseoso, o formando parte de compuestos tanto orgánicos como inorgánicos. Es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. La molécula de agua está compuesta de dos átomos de hidrógeno y uno de oxígeno, los átomos de hidrógeno se unen al de oxígeno formando una molécula donde los átomos de hidrógeno están separados por un ángulo de 110° , las moléculas de agua pueden ser consideradas como dipolos, presentando grandes capacidades de reacción se pueden asociar moléculas de agua entre sí para formar polihidrolas, a partir de enlaces de hidrógeno. Tiene capacidades disociantes e ionizantes a través de la atracción electrostática de la extremidad de cada dipolo, también participa en gran número de reacciones químicas a través de sus electrones no compa-

Referencias

1. Héctor Gómez Peralta, los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como estructura conservadora. Recuperado el 20 de febrero de 2024.
2. Draz A,X, Igar S (2020), modernidad a hernatura, medicinas locales en los altos de Chiapas. Nueva antropología, revista de ciencias sociales. Recuperado el 27 de febrero de 2024.
3. Pierre Bourgeois. El extraordinario poder curativo de la arcilla. Recuperado el 03 de marzo de 2024.
4. Resende, S, & Rassi, C (2008). Efectos de la hidroterapia en la recuperación de equilibrio y prevención que queda en Idosas. Braziliab Journal of physical therapy (1). Recuperado el 12 de marzo de 2024.